
区 地域コミュニティ協議会 活動名

東 東山の下コミュニティ協議会 「東山の下フェスティバル」の開催

東 新潟市木戸地域コミュニティ協議会 東区・工場夜景バスツアー事業

東 新潟市木戸地域コミュニティ協議会 笹団子作り講習事業

中央 関屋小学校区コミュニティ協議会 大人のチャレンジゼミ

中央 関屋小学校区コミュニティ協議会 ふれあい寄席

江南 横越コミュニティ協議会 世代間交流＆横越を考える集い

秋葉 新津東部コミュニティ協議会 さくらフェスティバル　in 一之堰

秋葉 阿賀浦コミュニティ協議会 地域交流事業

南 庄瀬地域コミュニティ協議会 庄瀬桜まつり

南 鷲巻地区コミュニティ協議会 桜・灯ろうまつり

西 西内野コミュニティ協議会 にしうちの盆おどり大会

西 コミュニティ佐潟 ソフトボール大会

西 真砂小学校区コミュニティ協議会 ふれあい広場「プレイゾーン」

西 黒埼南ふれあい協議会 黒埼南ふれあいオアシス事業

６　地域交流



東区 東山の下コミュニティ協議会

活動名：「東山の下フェスティバル」の開催 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

災害時の一次避難場所である小金公園があまり知られていないことから、認知度の向上と災害時に重

要となる地域の“絆“を深めるために、小金公園での「東山の下フェスティバル」の開催を計画した。

コミ協初めての試みの大きなイベントであり、来年度以降も継続可能なものとするため、コミ協の総

力をあげて成功させることを目標とした。

① 自治･町内会はじめコミ協構成団体の協力を得て実行委員会を組織して取り組んだ。 

② 実行委員会で素案を作成し、ブロック会議更には「コミ協、自治・町内会、実行委員会合同会議」

を経て、子供も大勢参加できるように下記の事業内容を決定し実施した。 

・野外ステージ（子供万代太鼓、踊り、フラダンス、中学・高校の吹奏楽演奏等） 

・子供イベント広場（ヒップホップダンス、ポップコーン・ジュースの販売等） 

・健康福祉、防災減災コーナー(日赤の血圧測定・子供ゲーム、社協の展示等） 

・物販コーナー（ニジマスのつかみ取り、カレーライス、カキ氷等） 

③ 各自治町内会でのポスターの掲示、全世帯へのチラシ配布、小・中学校へのＰＲ。 

④ 会場の環境整備のために小金公園の清掃を3回実施。 

実 績・効 果 
Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

フェスティバルの成功のためには、自治・町内会の理解と協力が不可欠なことから、予めフェ

スティバル開催に当たってのご協力をお願いした。 

コミ協として大掛かりなフェスティバルのノウハウはなく、ステージはじめ設備関係の購入・

設置と小川の清掃等公園の環境整備に苦労した。 

予想以上の参加者（約２，５００名）があり、一次避難場所としての小金公園の認知度の向

上が図れた。 

老いも若きも一緒に楽しめるフェスティバルを実施でき、地域の親睦が図られ、顔の見える

地域づくりに大いに役立つものと考えられる。 

一次避難場所としての小金公園の認知度の向上及び地域の親睦を更に進めるため、来年度以降も毎

年継続し実施する。





東区 新潟市木戸地域コミュニティ協議会

活動名：東区・工場夜景バスツアー事業

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

東区は工場の多い地域であるが、これら工場の夜間操業により生み出される夜景は、毎日眺めている

当たり前の景色であった。しかし、首都圏では工場夜景ツアーに人気があるということを耳にし、我々

も東区の魅力を引き出そうということで企画した。

工場夜景だけでなく、東区の魅力あるいろいろな夜景を多く取り入れることとした。 

視野を広くするため、他の団体の協力を得ることとした。 

新潟県立大学の学生は、授業の中で通船川の見方を変えるような提案をしていたので、ガイドをお願

いすることとした。

観賞ルートと観賞場所を事前に、ツアー時間帯に合わせ数回確認した。 

・新潟空港の夜景においては、飛行機の発着も見れる時間帯に合うようにした。 

・新潟県立大学の学生さんに「外からの目でみた」感性も入れたガイドをお願いした。

ＮＰＯ法人まちづくり学校 新潟県立大学 通船川・栗ノ木川ルネッサンス 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

参加者募集を先着順としたが、チラシの回覧回りが町内によって異なるため、申込時には定員に達

し、断らなければならない事態も多かった。 

申込が人の常駐していない事務局であったため、その後の対応処理に苦労した。

東区に住む人たちは魅力あるこの町を誇りに思い、東区以外の人は東区の魅力を改めて感じてもらっ

た。参加者からは、このような事業の継続希望が多く聞かれた。 

Ｈ２５年度に定員超えで参加できなかった人や、事前に遠慮してもらった人たちのためにＨ２６年

度は実施したい。 

参加費は無料としたが、今後はいくらかの参加費を頂くようにしたい。 

申込受付は、全世帯に回覧が回った頃からとし、受付窓口はまちづくり学校等にお願いしたい。







東区 新潟市木戸地域コミュニティ協議会

活動名：笹団子作り講習事業

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

当地域では、古くから端午の節句や蒲原祭には、それぞれの家庭で笹団子を作っていたが、最近では

殆ど作られていない。従って、その作り方も継承されてなく、寂しく感じていたところであった。そ

こで、今回その作り方を経験してもらおうと企画した。

参加者それぞれの団子作成数を事前に申告してもらい、自分の家の分は最低自分達で作るようにした。 

生地(団子の皮)をこねることから蒸して出来上がるまでを約２時間で行うこととした。

全くゼロからのスタートとすることが理想であるが、これには多くの時間を要するため生地(団子の

皮)は前日にスタッフがある程度作って準備した。 

大人も子供も全ての工程（生地のこね、あんこ入れ、笹の葉による包みとスゲによる縛り等）を経験

してもらった。殆どが人が初めての経験であった。

講師の依頼

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

事前の生地づくりが大変であった。 

生地(団子の皮)はこね方によって、食感（美味しさ）が違ってくるのでよくこねる指導を細かく行

った。 

作る数が多いので、わずかな目方の量り違いからあんこ等は不足が生じた。 

地域及び世代を超えた和やかな交流ができた。 

高齢者からの懐かしい一言「６５年振りに笹団子を作り美味しく食べながら昔を思い出しました」 

子ども達からの嬉しい一言「ひいおばあちゃんのお誕生日に持って行きます」

今後も、故郷新潟のスイーツである笹団子作りを継承して行けるようにしたい。





中央区 関屋小学校区コミュニティ協議会

活動名：大人のチャレンジゼミ

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

学校を地域住民の学びの拠点にできないものかと考えました。

どなたでも気軽に参加できるような雰囲気作りをしたい。 

幅広い年齢層の人が興味を持てるような内容にしたい。

講演会―関屋の歴史を学ぶー（３回コース） 

実習（みそ作り・お料理教室）

関屋小学校・関屋公民館・関屋映像研究会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

映像を作っていただくなどわかりやすい内容の歴史講座にしていただきました。 

休息時間にお茶などを用意しました。

はじめて、関屋小学校に来たという人も多く喜んで帰っていかれた。 

地域の人同士に会話が生まれた。

地域住民のみなさんの興味・関心のある内容を取り上げて行きたい。 

子ども達とも触れあえる場を作っていきたい。





中央区 関屋小学校区コミュニティ協議会

活動名：ふれあい寄席

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

住民の老齢化による住民間のコミュニケーションの低下対策。 

地域社会育成の活動遂行。

子どものみならず対象となる年配者の参加を促す。 

地域内の世代を問わず心を通わせる文化事業 

郷土出身市の噺家を招き、口承文化落語を地域で、一緒になって楽しむことができる。 

関屋田町青年部 関屋田町１～２町内会 関屋小学校 新潟みなと寄席

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

ボランティアスタッフの青年部スタッフの老齢化。

老若男女問わず住民の親睦が図れた。 

落語の興味、文化意識が向上した。 

「町内に笑顔が・・・」何よりも住民が喜んでくれた。

今年で２０周年の節目なので、今後の在り方を再度協議したい。





江南区 横越コミュニティ協議会

活動名：世代間交流＆横越を考える集い

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

何らかの課題意識を持ちながらも，やや漠然としていたところから，「地域にどのような良い点，悪

い点があるか」と問いかけることで各世代の問題意識や地域への思いなどの共通した部分を抽出し，

各課題の重要性を意識することが大切である。

交通弱者への支援を強化していくという指向を持ちえた。

より具体的な方途として，住民バスとしての「横バス」が充実するよう応援していく。

横越小学校 横越中学校

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

大勢の人の意見をまとめていくことに工夫を要した。

各世代の基礎的な課題意識が分かり，毎年より具体的な課題に絞ってワークショップを展開していく

ことが可能となった。

時代の変化に対応した形で各課題や，その対策を見出していくことで，より効果的な活動に繋げる

ことができる。





秋葉区 新津東部コミュニティ協議会

活動名：さくらフェスティバル in 一之堰

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

地域住民のコミュニケーションの不足と、コミュニティ協力体制が弱い。

「さくらフェスティバル in 一之堰」を開催することによって、準備作業・話し合い等の取り組み

を通して、コミ協の一体化と地域住民の絆を強めたい。

地域内の民謡・芸能団体・サークルの方々から協力を得て、芸能発表の場を開催した。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

「さくら」「天候」等の条件のなかでの活動であったので、開催実施の可否や、短期間の準備で来

場者への周知・ＰＲ活動に充分な対応ができなかった。

自治会・町内会単位で、作業の役割分担を決めて取り組んだのは初めてであった。相互の連携が十分

とまではいかなかったが協力体制が構築されたのではないか。 

地域伝統芸能の伝承、地域間の協力体制の強化。 

交流の促進に向け綿密な企画、打合せ等の早い時期からの計画が必要である。



秋葉区 阿賀浦コミュニティ協議会

活動名：地域交流事業

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

コミュニティ協議会ができてまだ年が浅く、すべてのスポーツ、祭りごとは各町内で行っていたこと

を、５町内の絆を深めるために（ゲートボール、ソフトボール、盆踊り大会、芸能祭等）を始めまし

た。

多くの人に参加してもらうため、各町内の各団体の方より知恵を出し合い、皆さんが楽しめるよう目

標を設定しました。

活動ごとに阿賀浦コミ協だより、掲示板の利用、回覧等でＰＲし、多くの人たちに注目 

していただきました。

特にＰＴＡを含む全団体

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

活動を始めるときは助成金を活用し、うまくいったが２６年度は助成金がなくなって心配です。

今までは５町内が各町内で行っていた全てのことが一つになり、大きな町内ができ、皆さんの顔が近

くなり、親近感が生まれます。何事にしても他の町内の良いところを取り入れるようになりました。

毎年行っている行事を継続することが一番大切。





南区 庄瀬地域コミュニティ協議会

活動名：庄瀬桜まつり

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

平成２４年に旧庄瀬中学校の校舎がとり壊されることとなり、その跡地と隣接の桜並木を地域交流の

場として有効活用しようと企画しました。

地域の多世代が交流して祭を企画・運営し、美しい桜並木など庄瀬地域の魅力を地区内外に発信する

ことを目標としました。

コンサートの開催やお花見バスツアーとのコラボにより集客をはかり、地域団体の模擬店で地場産物、

加工品の宣伝・販売をしました。

新発田市観光協会、南区産業振興課

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

桜の景観や産物のＰＲのみならず、庄瀬と縁のある「山本権兵衛」「堀部安兵衛」の扮装で来場者

をもてなしたり、パネル展示や説明など色々な切り口から庄瀬に興味を持てるよう工夫しました。

地区内外から多数の来場者があり、庄瀬地域の良さを認識してもらうことができました。 

また、多世代が交流することができ、活性化に繋がりました。

中学校跡地の整備や桜の植栽を行い「桜の名所・庄瀬」を目指します。 

また、桜の時期だけでなく、年間を通じて地域住民が交流できる場所づくりを考えていきます。





南区 鷲巻地区コミュニティ協議会

活動名：桜・灯ろうまつり

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

鷲巻地区は小学校区が大鷲校区と大通校区にわかれていて、鷲巻地区自治会ごとの交流が希薄であり、

地域が一丸となって取り組む行事が少ない。

名所づくり、花づくり、環境美化活動の取り組みを進め、人づくりと地域の活性化を行う。 

桜遊園内の整備、維持管理。桜まつり開催にむけてのチラシ作成・配布、ポスター掲示 

等を行いました。

大通１・２自治会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

桜まつり開催決定までの準備期間が短く、初めての試みで、手探り状態のなか、雨対策や交通安全

対策に気を配った。

桜まつり開催の打合せ等で話し合いの回数が増えるにつれて、地域内の連携が深まり、ややもすれば

閉鎖的な住民の意識が前向きな意識へと変革が進み、地域コミュニティを活性化することができた。

予算の捻出に課題がありますが、桜の名所として環境保全に取り組み、地域の親睦交流や憩いの場

として提供できる活動を展開していきたいと考えています。





西区 西内野コミュニティ協議会

活動名：にしうちの盆おどり大会

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

西内野地域の親睦と融和を深め、地域コミュニティのさらなる活性化。 

次世代の人材育成。

たくさんの地域住民が楽しく参加できるよう、みんなで力を合わせて行う。

実行委員会をコミ協で立ち上げ、青少年文化スポーツ振興部が中心となり実行。夜店も地域の店舗や

各自治会、ＰＴＡが出店、安価で提供。踊りも事前練習を開催し、踊りの参加者啓発につなげた。ま

た、新潟市国際課と連携しながら、新潟大学の留学生も日本の文化の体験と地域の交流を目的に４０

名参加した。 

新潟市社会福祉協議会 新潟市国際課

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

ポスター、チラシ、回覧板、うちわを自主作成し、配布。当日も滞りなく活動できるよう保険の加

入、開催場所の地域へのあいさつなどを行った。当日、本部には看護師を配置、不測の事態に備え

た。屋外で開催するため、天候に左右されるところが苦労している。 

毎年参加者が増え、今年は約１，２００人であった。踊りの団体参加には、自治会や老人クラブを中

心とした団体、中学生の男子、小学校のクラブ、幼稚園の団体など幅広い年齢層が参加した。地域の

夜店も大盛況で、どこも列ができた。大会を通して地域の親睦が深まった。 

今年で２５回目の開催となった。今後も工夫をしながら、住民みんなで継続していきたい。





西区 コミュニティ佐潟

活動名：ソフトボール大会

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

過去、同地域内では、地区対抗運動会や駅伝大会を実施していたが、世代交代と共に参加者が減少し、

中止に追い込まれた。スポーツを通じた地域間交流がなくなってしまった。

スポーツを通じ、世代を超えて地域住民が集まり、コミュニティ佐潟地区内での交流と親睦を図るた

め。まずやってみよう！

７月上旬より、主なコミュニティ施設等にチラシを掲示、管内自治会の協力により、回覧配布にて参

加チームを集う。

新潟国際情報大学（グランド借用、用具の無償貸し出し）

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

野球用具の不足が懸念されたが、情報大学のご好意により倉庫にあった用具類を全て無償で貸出し

ていただき、地域内イベント協力に快く対応していただいた。 

各地域とも、チーム編成に苦慮したようだ。

地域内コミュニティでの初めてのスポーツイベント開催であったが、想定以上に参加者も集まり、世

代を超えて皆さん和気あいあいと楽しんでいた。珍プレー好プレーの連続で、スポーツを通して地域

の方々との交流を楽しんでいた。

時期的に様々なイベントが重なる時で、各チームが出場しやすい日程を組む。 

自治会以外でも、早起き野球等、現役の方も結構いらっしゃった。早めに計画し周知していく事が

先決である。



西区 真砂小学校区コミュニティ協議会

活動名：ふれあい広場「プレイゾーン」

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

子育て・教育、地域交流・世代間の交流

真砂小学校を中心に、児童、保護者、教職員、未就学児、卒業生、地元地域の方々等の交流。

真砂小学校文化祭の「ＰＴＡふれあい広場」に参加し、昔～今のさまざまな遊びの場を共有した。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

予算増を図り、ブーメラン、万華鏡作成等ちょっとした工作で出来る遊具を用意する事が出来、親

子を中心に多くの未就学児や低学年児童が楽しめる場を提供する事が出来た。

ベーゴマ、はねつき、お手玉、おはじき等昔の遊びを多く取り入れたことによって多くの世代交流が

みられた。

子供たちがあっという間に昔の遊びに馴染でいた。昔の遊びは大人も子供も一緒に出来るものが多

く、今後も継続する事によって、保護者、教職員、地域の方々の交流が深まって行く事が期待され

る。





西区 黒埼南ふれあい協議会

活動名：黒埼南ふれあいオアシス事業

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

当地域は米と枝豆が主な農産物で、大家族単位で営む農村集落でしたが時代の変化と共に高齢化と晩

婚化が進み、若者の担い手不足が深刻化してきたので農業を継ぐ若者達に交流の場を提供し、以前の

賑わいが少しでも戻って来ることを期待し地域の絆づくりと活性化の手助けになればと願い企画しま

した。

米価の低価格等で農業所得が目減りする中でも安心・安全な農産物を消費者に届けている努力と新潟

市の銘産品に指定されている黒鳥産枝豆の美味しさを多くの方に知って頂く事を目標に枝豆の作付け

から収穫までを体験し農業の面白さや奥深さを体感して頂くと共に後継者にパートナーを探し求めて

の婚活の場を提供していく。

ご近所・お茶の間広場  枝豆の里で作る幻の肴豆作付け体験  豆婚会活動 

黒埼南わくわくフェスタ（子供達のソーメン流し）  黒鳥ふれあい農業まつり  

サツマイモ収穫体験

黒埼地区公民館 黒埼南小学校 黒鳥自治会 黒埼商工会 西区農業委員会

実 績・効 果 
Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

屋外作業を原則とする農産物は天候に左右される点が多々あるので日々の気象情報の確認をし、晴

れる予想では熱中症を心配し、雨の予想では圃場に入れるか等大変でしたが大盛況で良かった。ま

た、継続して実施している農業まつりは多くの方が来場して大変でしたが、黒埼南部公民館やまち

づくりセンターの周知に貢献できたと思っている。 

枝豆の作付け体験やサツマイモ掘体験など農作業一部を都市部消費者が体験した事により当地域の

安心安全で美味しい農産物を理解してもらった事や活動によって今まで話したこともなかった多く

の老若男女の人達が互いに交流することができましたので地域の賑わいが少しは深まったと感じて

います。 

地域の活性化に貢献している活動と思っているが農産物の販路拡大や婚活の結果など今後も活動を

継続していくには多くの課題があるのでスタッフ一同は新たな知恵と工夫を施し次回に結びつけて

行きたいと思っています。 



   枝豆の定植作業       子供会縁日でファイアーショー

 サツマイモ畑の草取り作業    農業祭での枝豆早もぎ競争

ソーメン流し楽しかった       オアシス事業 収穫体験


